



Historiador español da nuevos elementos sobre emancipación de América

30 MAR 2011 Sociedad



El Dr. Juan Marchena Fernández, es coordinador del Posgrado en Historia de América Latina de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla de España (foto Jorge Carvajal).

Luego de dar un recorrido histórico por las diferentes etapas de la independencia de América, el Dr. Juan Marchena Fernández, reconocido historiador y físico español, desmintió algunos mitos que la literatura y la historia han difundido sobre los procesos de emancipación de las colonias de Europa en América.

En el marco del Congreso Internacional de la Junta Suprema Central de Sevilla y cerca de la celebración del bicentenario de la independencia de América Latina; Marchena explicó cómo la crisis del sistema fiscal de la monarquía europea, propició un ambiente idóneo para que las colonias decidieran liberarse.

El historiador manifestó que las reformas borbónicas implementadas al inicio del siglo XVIII, en vez de ser el inicio del progreso para las colonias de España en América, se convirtió en una reforma fiscal que explotaba al máximo los recursos y materias primas de América Latina.



El historiador español ha sido reconocido por sus más de cien publicaciones sobre la historia de América Latina (foto Jorge Carvajal).

Según el historiador fue así como algunos administradores de la “Nueva España” se sublevaron y decidieron iniciar el proceso de separación de la Corona.

Marchena comentó que aunque la mayoría de literatura le atribuye al proceso de ilustración europeo ser la causa principal de la independencia de sus colonias en América, en realidad el elemento clave radicó en que **los líderes latinoamericanos buscaban separarse de la Corona, para ellos mismos iniciar procesos de comercio sin tener que dar todo el dinero a la monarquía**.

El Dr. Marchena aseguró que lejos de tener las mismas ideas que los pensadores Diderot, Montesquieu o Rousseau, **los líderes latinoamericanos buscaron su propio beneficio**

“Los principios de igualdad, fraternidad y libertad en los cuales pensaban las altas élites latinoamericanas en el siglo de las luces, no incluían favores para los esclavos sino para quienes en aquel entonces querían mercantilizar” explicó el conferencista.

Marchena agregó que **para la corona española era difícil mantener la administración de sus colonias**, pues la recaudación de los impuestos que recibía de éstas no le alcanzaba para subsanar la devaluación de la moneda, lo cual propició también el inicio de la separación.

